

El Liberal

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Precio de los anuncios Plat.
En la cuarta plana cada línea de publicación diaria 0'10
Rebaja proporcionada al núm. de inserciones.
Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de publicación.

Precios de suscripción Plat.
En la isla, un mes adelantado. 1'50
En el resto de España, trimestre id. 5'00
Ultramar y Extranjero lo que corresponda por aumento de franqueo.
Número suelto 10 céntimos.

Año 12. Mahón, jueves, 10 Marzo de 1892. N.º 3.194

SECCION POLITICA

En broma

Madrid, 11 Marzo.

Dolientes nos estábamos ayer de la carencia de novedades e impresiones políticas, cuando inopinadamente hizo irrupción, más bien que entró, un nuestro amigo, hombre activo, bien relacionado, aficionado a la política, y que suele en ocasiones auxiliarnos desinteresadamente en las arduas tareas del reporterismo. Venía agitado, sofocado, jadeante. No bien llegado, nos grito desde el umbral: —¡Noticias, grandes noticias! Enristamos la peñola, aprestamos las cuartillas y nos dispusimos a transcribir las anunciadas nuevas. —Hay crisis, comenzó diciendo nuestro hombre. —¡Crisis! —exclamamos todos. —Total. La cosa ha pasado de la manera siguiente. Esta mañana, a primera hora, recibieron las ministros la convocatoria para un consejo extraordinario que debía celebrarse bajo la presidencia de la regente. A las once se reunían en Palacio. Apenas reunidos, la señora que ocupa el trono reiteró su propósito de hacer renuncia en favor del Estado, de una parte de la dotación de su hijo. —¿Reiteró? Luego cuando nosotros anunciábamos. —Estaban ustedes bien informados. Sólo que esta vez, previendo, sin duda, la resistencia que había de encontrar en el gobierno su generoso propósito, limitó su renuncia al 50 por 100 del importe de la dotación. Además manifestó que no consentiría en recibir el resto sino en billetes del Banco de España. —¿Y que dijo Cánovas? —Se opuso terminante, absolutamente. Afirmó que, conforme a las leyes civiles, la madre no puede renunciar los derechos de su hijo menor. Habló de las pompas de la monarquía. Declaró que la situación, sin ser próspera, no era grave y que el país paga poco. Auguró la guerra civil si la lista ídem sufre menoscabo. Manifestó que ni él, ni el gobierno que preside podían prestar a tal renuncia su asentimiento. —Y entonces. —La regente insistió, y Cánovas, de acuerdo con sus compañeros, presentó la dimisión de todo el Gabinete. —¿Que fué aceptada? —Naturalmente! Estaba Sagasta, almorzando cuando recibió aviso de la mayordomía. Tiró la servilleta y corrió a palacio. Allí celebró con la regente una conferencia acerca de la cual se guarda, como supondrán ustedes, gran reserva. —De suerte que a estas horas Sagasta. —Nada de eso. A juzgar por los mejores informes, lo que D. Práxedes le dijo a la reina fué que la situación es gravísima, que no es posible susstituir a los conservadores hallándose pendientes de aprobación los presupuestos, y sobre todo, que el acto de desprendimiento que Cánovas no había querido aconsejar, tampoco lo aconsejaba. —¡Vaya un lío! No habrá entonces sino acudir al famoso ministerio intermedio y llamar a Martínez Campos! —¡Pues esa es la más gordal! Tiempo o tal solución es posible.

—¿Por qué? —Por la razón potísima de que el héroe ya no existe. —¿Que nos cuenta usted! —A primera hora de la tarde comenzó a circular el siniestro rumor por el salón de conferencias. Parece que el cadáver ha sido encontrado esta mañana en la estancia del general. Tenía atravesado el corazón de parte a parte por la vencedora espada de Sagunto. En los bolsillos se le ha hallado un papel en que está escrito con correcta ortografía: —«A nadie se culpe por mi muerte. Es una reparación, aunque tardía, de la ordenanza. Desde 1874 vivo ilegalmente. Mi existencia es una infracción. Desesperado de que nadie me haga justicia, he determinado hacerme justicia a mi mismo. Sirva de escarmiento mi expiación a cuantos sintieron tentaciones de imitar mis yerros.» —Ese suicidio complica extraordinariamente la situación. —En términos de que nadie sabe por donde se anda. Conociendo la actitud de Cánovas y de Sagasta, ningún prohombre de segundo orden consentirá en tomar el poder, bajo condición de aconsejar la renuncia que ellos no han aceptado. Se ha hablado de un conato frustrado de Ministerio de notables sobre la base Capdepon-Concha-Castañeda. Se ha hablado de Martos y sus amigos, pero resulta que no hay en el partido personal para formar Gobierno, a menos de entregar a cada marxista dos carteras. Se han hecho exploraciones infructuosas en el ánimo de Castelar; el gran tribuno no quiere ser nada de rey abajo. —¿De manera que los monárquicos hacen imposible la regia liberalidad? —Exactamente. —¿Y no hay solución? —No sé la hay, sino que ya está dada. —¿Y esa solución? —Consiste en encargar la formación del ministerio. —¿A quién? —Al duque de la Roca. Estupefacción general. —No sé de qué se asombran ustedes. —añadió nuestro interlocutor con la mayor formalidad. —Después de todo, el señor duque es el único monárquico que ha dado prueba, en esta materia, de amor a la dinastía.

El emperador de Alemania y la guerra

Guillermo II nos tiene acostumbrados a grandes sorpresas. No hay medio de averiguar cual es el fondo de su pensamiento y hacia donde encamina sus pasos. Días pasados decía del espíritu del emperador Mr. Renau, que era el germen de algo, pero este algo constituía una incógnita indescifrable. Renau tiene razón. En todos los seres predomina una aptitud o una vocación que sofoca las demás. De ahí nace la naturaleza del espíritu, que es tan real como la del cuerpo. Impresionabilidad como la suya sería difícil hallarla. Muévase por impulsos cuyo origen radica no se sabe donde. Se nos aparece como guerrero, como místico, como iluminado, como filántropo,

como orador, como autócrata, como liberal. Dependerá su movilidad de la otitis que perturba las funciones de las células cerebrales; dependerá tal vez de otra causa. Pero el hecho es que Guillermo II trae inquietas a las gentes que le rodean y a los pueblos de toda Europa. Un imperio militar regido por una cabeza insegura es una amenaza constante para la paz. Júzguese al emperador por sus propias palabras. «Se ha hecho costumbre, dijo, criticar y denigrar todo lo que hace el gobierno. Por los motivos más insignificantes se turba el reposo de los ciudadanos y se les amarga la vida, evitando así la prosperidad de la gran patria alemana.» Estas críticas continuas producen su efecto: gran número de alemanes acaban por pensar que nuestro país es el más desgraciado y el peor gobernado del mundo, y que el vivir en él es un suplicio. Todos sabemos que no es así. Pero si lo fuera, ¿no sería mejor que los descontentos que nos denigran sacudiesen el polvo de la tierra alemana y se librasen de este modo de nuestra desdichada y triste condición? Para ellos sería la salud, y para nosotros un gran servicio. Pasamos por días muy agitados, durante los cuales falta la necesaria calma a la mayoría de los ciudadanos. Vendrán días más serenos si nuestro pueblo se recoge en sí mismo, si tiene confianza en Dios y en el amor de su soberano hereditario, y si no se deja impresionar por las sugerencias que vienen de fuera. Vuestra adhesión me estimula a proseguir el camino que el cielo me ha trazado. Añadid a esto que tengo plena conciencia de ser responsable de mis actos ante el Todopoderoso, y que confío en que Dios que nos ayudó en Rossbach y Dönnewitz, no nos abandonará. Su intervención, cien veces probada a favor del Brandeburgo y de mi casa, demuestra que no nos olvida. No, brandeburgueses: estamos destinados todavía a grandes hazañas, y yo os conduciré a jornadas gloriosas. No dejéis de colaborar conmigo en la obra común, porque os censuren los hombres políticos desconiertos. Las frases hechas, lanzadas y difundidas entre las muchedumbres no tienen valor alguno. A las repetidas alusiones que se dirigen a quien conduce la nave del Estado, no tengo que contestar más que una cosa. El camino que sigo es el mejor y lo seguiré a pesar de todos. Espero que mis bravos brandeburgueses me prestarán su ayuda y su concurso.» Esta extraña alocución es el tema sobre que discurre la prensa alemana y el que estudia con preferencia la de Viena, París y Londres. Las censuras que ha motivado son enérgicas y casi unánimes. Salvo los periódicos oficiosos de Berlín, los demás combaten las declaraciones del emperador por impolíticas y por impertinentes. El «Volkszeitung» dice que el arrojar fuera de la patria a los que no piensan como el monarca, recuerda el triste reinado de Carlos I de Inglaterra. El «Berliner Tagblatt» publica el texto del discurso, comentándolo con la reproducción del art. 27 de la Constitución de Prusia, que dice así:

«Los ciudadanos son libres de expresar sus opiniones por medio de la imprenta, la palabra hablada o manuscrita, o por medio de dibujos.» La «Gaceta de Colonia» dice: «El discurso del emperador señala la lucha entre sus opiniones y las del pueblo alemán... Según una máxima de Solon, en tiempos críticos es cuando los hombres deben manifestar a la luz del día sus ideas y ejercitar sus derechos de ciudadanos.» «Esos tiempos han llegado para nosotros: amenazada nuestra libertad más sagrada, la libertad de pensamiento, es necesario que nos agrupemos para impedir el retroceso de la civilización... Creemos en las nobles intenciones del emperador, pero bueno sería que su alma vibrase al unísono con los sentimientos de su pueblo... Nosotros, por nuestra parte, sólo tenemos que hacer una declaración: permaneceremos en el suelo de la patria combatiendo honradamente lo que nos parezca perjudicial o injusto.» La oposición, como se ve, no es al gobierno: es al emperador en persona. Guillermo II se adelanta sólo a la escena y contra él van las censuras. Esos son peligros del régimen censurista. Así perdió su prestigio Napoleón III; y así perderá el suyo el soberano alemán. Y como los prestigios de un César no se recobran más que por las armas, tememos que Guillermo II recurra a ellas, sacrificando su patria a la gloria y al esplendor de su corona. Este es el aspecto grave que ofrece la alocución. Un pueblo que discute a su rey, que ve a su ejército minado por el socialismo, a sus obreros hambrientos y mal pagados y que vive bajo leyes opresoras, o emigra o recurre a la fuerza. Alemania empieza los días críticos de Solon, recordados por la «Gaceta de Colonia». El mismo emperador reconoce que se vuelven contra él sus súbditos. Mal signo, tratándose de un espíritu fogoso, para la paz de Alemania y la del mundo.

SECCION DE NOTICIAS

Los naufragios de Oporto

Ha causado gran consternación en todo Portugal la noticia de los naufragios ocurridos en las costas de Oporto, pereciendo más de 200 tripulantes de barcas pesqueras. Asegúrase que el capitán del vapor Gemes, que se dirigía en demanda de puerto por haber previsto el tiempo que amenazaba, encontró en alta mar un grupo de lanchas de pesca, advirtiéndolo a sus tripulantes porque amagaban una violenta tempestad que pondría en inminente peligro sus débiles embarcaciones. Los pescadores desoyeron el consejo marino, por cuanto el tiempo estaba sereno y nada hacia presagiar, según ellos creían, un temporal deshecho. Siguió el vapor su derrota, temiendo el capitán por la suerte de los incrédulos pescadores, cuando estalló la tempestad, sorprendiéndolos demasiado distantes de la costa para buscar un refugio en los puertos. Sus desesperados esfuerzos por salvar sus vidas y embarcaciones, y cuantos auxilios se dispusieron en Oporto para acu-

dir en su ayuda, fueron inútiles, por haber impedido la violencia de la tempestad la salida de las embarcaciones de salvamento.

Muchos de los naufragios ocurrieron a la vista del puerto. En Zuazon zozobraron siete barcas y perecieron además unos 100 pescadores de los pueblos de aquella costa, principalmente de Villado Conde y Bayoa de Targin. Otros 80 murieron ahogados a la vista de Oporto.

Ignóranse el número de víctimas que ocasionó la tempestad en los demás puntos de la costa.

Los tripulantes de las barcas que han regresado a Oporto, casi todas con graves averías, causan gran compasión, por el estado de lástima en que se encuentran y los horribles detalles que refieren de sus padecimientos. En todo el literal se ven familias desoladas que lloran la muerte de alguno de los seres queridos.

Para socorrer a las familias de los naufragos, se abrirán suscripciones públicas, que encabezarán el rey, la reina y el gobierno.

La venganza de un loco

Cierto político español que acaba de obtener un destino importante, recibió entre varias cartas de felicitación una de letra y firma desconocida, que decía así, poco más ó menos:

«Muy señor mío: se por los periódicos que acaba usted de ser nombrado tal cosa, y atendiendo a la influencia que su alto cargo le proporcionará, sin duda alguna, acudo a usted para que remedie una horrible injusticia, de la cual soy víctima. Para ello espero de su amabilidad y rectitud se sirva pasarse por el manicomio de X, donde estoy recluso, y donde le expondré todos los datos que usted exija, explicándole al mismo tiempo mi situación.

Soy de usted, s. s. q. s. m. b.

FULANO.

Manicomio de tal, a tantos de tantos.

No dejó de intrigar la carta al flamante personaje; pero ello fué que la suplica de D. Fulano se perdió en la cesta de los papeles inútiles.

Volvió D. Fulano a insistir y volvieron sus cartas a ser desatendidas. Al cabo tal fué su terquedad que el político, poniéndose la mano sobre el pecho, exclamó un día:

—Hé aquí un caso de conciencia. Hay que ir allá!

Y allá se fué después de inquirir cual era la celda de D. Fulano, al cual no conoció el personaje.

Procurando el supuesto loco aviviar la memoria de su salvador, díjole al cabo:

—En fin, vamos a ver si con unos detalles... ¿Se acuerda usted de aquel chico de quien todos se burlaban en el colegio por su paciencia en recibir golpes y coscorrones?... ¿Se acuerda usted de un día en que usted mismo me tiró una naranja y por poco no me revienta un ojo?

(El político levantándose): ¡Calla, tú eres!

—Sí, yo mismo.

(Se abrazan; pausa.)

El político.—Pues nada, nada chico; quédate tranquilo. Esta infamia acabará pronto; se abrirá una información y se te pondrá en libertad en seguida. Yo te lo prometo...

El político y D. Fulano salen cogidos del brazo. Llegan a la puerta. El político abre la portezuela del coche y da un último apretón de manos a su antiguo compañero.

De pronto siente en la parte trasera un puntapié horrible. Se vuelve con asombro ve a su amigo que le dice riéndose a carcajadas:

—Toma, por el naranjazo; ya tomé mi venganza.

El político se marchó dolorido y el loco se quedó tan loco como estaba.

De todas partes

En las cercanías de Lyon ha estado a punto de ser enterrado vivo un sujeto llamado Bonnet, a quien se creía muerto según reconocimiento. Trascorridas 24 horas desde que fué amortajado el cadáver, presentóse el cetro en la casa mortuoria para proceder el entierro. Una hija de que se creía cadáver, quiso abrazarle por última vez, notando con sorpresa que el cuerpo estaba aún caliente. Al tocar la mano del muerto dió un grito de asombro y de espanto, porque el cadáver cerró la suya estrechando la de su hija. A los gritos de ésta acudieron todos los que se hallaban presentes, viendo entonces que Bonnet abría los ojos y de sus labios salía alguna palabra, entrecortada, dándose cuenta entonces que el desdichado estaba sumido en un sueño letárgico. Su estado, al día siguiente de este suceso, era grave, pero no desesperado.

Los club radicales y los sindicatos de las asociaciones obreras de Lóndres preparan para el 1.º de Mayo una importante manifestación. La policía les ha autorizado para levantar doce tribunas públicas en Hyde Park. El objeto principal de los manifestantes es pedir la jornada de ocho horas.

Los reyes de Dinamarca recibirán en el mes Mayo, con motivo de la celebración de sus bodas de oro, un regalo en extremo tierno y simpático.

En todas las escuelas de aquel reino se ha abierto una suscripción, en la que más de doscientos mil niños y niñas han tomado parte, contribuyendo con 10 céntimos cada uno. La cantidad recaudada se invertirá en confeccionar la corona de oro imitando espigas de trigo y hojas de trébol, y adornada con una cinta en la que se leerá la siguiente inscripción: «Los niños de Dinamarca han tejido esta corona con ocasión de las bodas de oro del rey Cristian IX y de la reina Luisa el 22 de Mayo de 1892.»

Una poesía de Nicolás Boegh acompañará al regalo.

Leemos en un periódico de Málaga, hace algunos días se presentó en una agencia de prestamos de aquella capital, un joven peón de albañil con la pretensión de que le diesen algún dinero a cambio de su chaqueta vieja y remendada.

Segun manifestó, hacia siete meses que no encontraba trabajo.

El prestamista le contestó que la prenda no estaba de recibo.

Entonces el pobre joven se echó a llorar.

—Deme usted una peseta, no por mí, que yo puedo sufrir, sino por mi madre, que la pobrecita vieja no come nada desde ayer mañana.

Presente estaba una señora que había ido a desempeñar una pulsera, y compadecida sacó su portamonedas, regalándole dos pesetas.

El obrero se conmovió tanto, que no acertaba a darle las gracias.

Respecto al prestamista, no se sabe nada.

Se quedó con sus cuartos y no sufrió merma alguna en sus intereses.

En Remolinos (Zaragoza) ha habido precisión de cerrar todas las escuelas, a causa del gran incremento que ha tomado la epidemia variolosa.

Ha llegado al Havre un tren especial que ha de conducir a 50 opulentos norte americanos que se proponen hacer un viaje por Europa. La primera etapa de su viaje será desde el Havre por París, Lion, Marsella y Niza a Italia; les costará, solamente de lo que han pagado a la compañía, de los coches camas, 10.000 francos a cada uno.

Ha fallecido el coronel carlista Sr. Coma, padre del médico que acompañó a D. Carlos en su viaje por América.

Para formarse una idea de la importancia de la industria en Birmingham (Inglaterra), baste saber que las diferentes fábricas que existen en dicha capital, producen cada semana lo siguiente: 4 millones de plumas de acero, 6.000 camas de hierro, 7.000 fusiles, 300 millones de clavos, 100 millones de botones, seis toneladas de utensilios de papel prensado, 4.000 millas de alambre de hierro y acero, 10 toneladas de alfileres, 130.000 gruesas de tornillos de madera, 50 toneladas de tornillos y taponos de hierro, 50 toneladas de goznes de hierro fundido, 350 millas de cerillas, 40 toneladas de níquel, 3.500 fuelles y otras enormes cantidades de diversos productos.

Dicen de Roma que Leon XIII ha dirigido una circular a los principales compositores musicales de Europa pidiéndoles su opinión respecto a una reforma seria que desea introducir en la música sacra que considera actualmente demasiado viva y teatral.

Hasta ahora ha expedido ya el Vaticano unas 50 circulares.

Un distinguido médico, extranjero, acompañado de un alto empleado de la corte de San Petersburgo, ha visitado la Gran Canaria, con objeto de buscar alojamiento en condiciones para la emperatriz de Rusia, que se encuentra actualmente atacada de una grave enfermedad del pecho.

En Trípoli han ocurrido graves desórdenes debidos a haber publicado el sultán un decreto obligando a todos los indígenas al servicio militar.

Algunos miles de árabes, después de haber leído el «firmán» imperial, se reunieron en las afueras de la ciudad acordando obligar al Gobernador general que, de grado ó por fuerza, lo retirara. Al efecto se dirigieron en masa hacia las puertas de la población, en cuyo punto los detuvieron las tropas turcas, resultando un combate terrible, en el cual fueron rechazados los árabes, dejando tres muertos y más de un centenar de heridos.

Los soldados y policías turcos tuvieron tambien numerosas bajas.

Segun un periódico de Jerez, las autoridades militares han recibido terminantes ordenes del gobierno para que se active la causa de los anarquistas de aquella ciudad, pues tiene el propósito que para antes de 1.º de Mayo estén en sus respectivos penales los individuos que resulten penados por el nuevo consejo de guerra que ha de celebrarse.

Un episodio muy curioso ha ocurrido últimamente en una caza de zorras en el Leicestershire (Inglaterra).

Los perros seguían a las zorras muy de cerca, cuando al llegar a un arroyo bastante ancho, lo atravesó la última sobre el hielo, que estaba ya medio derretido.

El montero mayor no quiso exponer a su juaria a que se ahogara: así es que tuvo que dar un rodeo para continuar la persecución, atravesando un puente que había en aquellas inmediaciones.

La zorra, comprendió la ventaja de su posición y esperó tranquilamente en la orilla opuesta a que llegasen sus perseguidores. Cuando los tuvo cerca, volvió a atravesar el arroyo y así estuvo repitiendo la operación hasta que llegó la noche, en que ya cansados los cazadores, tuvieron que renunciar a su faena.

MAHON

Casino Union Republicana

En la conferencia de el sábado

bado 12 se desarrollarán los siguientes temas:

1.º RELIGION Y FANATISMO, por D. Juan Salom.

2.º DISCIPLINA POLÍTICA, por D. Juan J. Rodriguez.

A las ocho y media.

Habiendo quedado vacante la plaza de conserje de este casino, se pone en conocimiento del público, para que los que aspiren a ocuparla presenten sus solicitudes en la secretaria de la Sociedad de 5 y media a 7 y media de la tarde, a cuyas horas estarán tambien de manifiesto las condiciones por que deberá regirse el conserje que sea nombrado.

El plazo para la presentación de solicitudes terminará el 18 del actual.

Mahon 8 Marzo 1892.—P. A. de la J. D., Juan Olives, secretario.

El tiempo sigue borrascoso, húmedo y frio como si estuviéramos en pleno invierno.

El día de hoy ha amanecido algun tanto despejado, sin embargo de lo cual no ha faltado una ligera llovizna y más tarde un viento fresco impropio de la estación que atravesamos.

No es de extrañar que con estos cambios bruscos de temperatura el dengue siga imperando, aunque de un modo benigno, en esta población.

En los periódicos de Barcelona, llegados hoy, leemos que la artista lírica D. Angelina de Gay salió ayer de aquella capital para Lisboa donde va contratada como soprano dramática para actuar en el Regio Colisseo juntamente con el director Sr. Petri y los tenores Bax y Brogard.

Auguramos a la Sra. Gay suerte en su carrera y lo demuestra su corta estancia en Barcelona, pues recién llegada allí después de la temporada que ha cantado en este Teatro, ha sido ventajosamente escriturada para la capital del vecino reino.

Dámosle nuestra más cordial enhorabuena.

Por la Administracion-Gerencia de nuestros vapores correos nos ha sido facilitado el siguiente telegrama:

Palma 10, 11 m.

Llegados al amanecer sin novedad. Ayer llegó correo Valencia.

Caldés.

El vapor-correo de hoy ha conducido de Barcelona tres cabezas de ganado vacuno para el consumo de esta población.

A la una de esta tarde ha fon-

deado en nuestro puerto el vapor-correo *Puerto-Mahon*, conduciendo á su bordo los siguientes pasajeros:

De Alcedia

D. Miguel Ulher y señora, Federico Santos, Ramon Vilanova, Francisco Pons, José Torres, José Carnicer, Angela Squella, Margarita Vinent, Manuel Reverter, Andrés Ferrer, José M. nent, José M. nent, José Merino y señora, Joaquín Regales, Josefa Romero, dos individuos de tropa.

De Barcelona

D. Arturo Perez, Cristóbal Sbert, Gregorio Plaza, Alberto Campdèu, Bartolomé Alsina y señora, Catalina Palmer, Juana Ballester, Francisco Juan, Catalina Coll, Lucia Monserrat, Santiago Denamiel y señora, Miguel Fort y señora.—Total 34.

BOLSA DE BARCELONA

9 de Marzo 4-10 t.

4 por 100 interior	62'550
4 por 100 exterior	69'400
4 por 100 amortizable	75'250
B. H. de Cuba 1886	102'370
Id. id. 1890	93'750
Banco Hispano Colonial	77'600
Acciones ferro-carril. Francia	32'200
Id. Norte	39'900
Id. Orense	11'000
Id. Almansa	121'500
Obligaciones Francia	58'620
Id. Norte	00'000
Id. Orense	30'750
Id. Almansa	63'750
Compañía Transatlántica	81'750

Empeños del Casino Mercantil

Interior balde.

CORREO DE HOY

Últimos telegramas

Madrid 7.

Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

París, á la vista, 17'00 de peseta por 100 beneficio al papel.
París, á 8 días vista, 00'00 de peseta por 100 beneficio al papel.
Londres, á la vista, libra esterlina, 00'00 pesetas.
Londres, á 8 días vista, libra esterlina, 00'00.

Madrid 8, 3 m.

Mañana se reunirán las minorías republicanas, bajo la presidencia del señor Pi y Margall.

Ha surgido un conflicto entre el duque de Tetuan y la subcomision del Congreso que entiende en el presupuesto de Estado. La subcomision quiere llegar en las reducciones hasta el 15 por 100, pero el ministro solo consiste que se llegue al 10. No han podido llegar á un acuerdo, y parece que entre el ministro y algunos individuos de la subcomision se cruzaron frases bastante vivas.

La subcomision pretende que se supriman algunas legaciones y que se reduzcan á la categoría de éstas varias embajadas.

Tampoco el ministro de Gobernacion quiere reducir tanto como la respectiva subcomision pretende, particularmente en los ramos de Correos y Telegramos.

Se censura las subcomisiones de presupuestos porque castigan todos los ramos excepto los de Guerra y Marina.

Los Sres. Canalejas, Palma y Alvarado interpellarán al Gobierno, en nombre de las minorías fusionistas, federal y posibilista, acerca de la conducta del gobernador civil de Zaragoza en la Diputacion de aquella provincia.

El Guadalquivir ha inundado el pue-

blo de Villanueva de la Reina. La crecida es extraordinaria, produciendo estragos en las huertas ribereñas. En Sevilla redóblanse las precauciones.

Madrid 7, 9 n.

En el decreto relativo á la prohibicion de falsificar vinos artificiales se exceptúan los vinos medicinales, para los cuales se establecerá una rigurosa investigacion acerca de la composicion de los mismos.

A los que contravengan á lo dispuesto en dicho decreto se les penará con los castigos y multas consignadas en el mismo.

En el voto particular que el r. Gamazo ha presentado al dictámen de la Comision que entiende en lo relativo al convenio con los Estados Unidos, se fije el plazo de la duracion del tratado, consiguientemente que puede ser denunciado éste si así conviene al Gobierno español.

El marqués de Valterrazo ha mejorado en su dolencia.

La minoría liberal del Senado ha acordado abstenerse de votar la candidatura completa del Gobierno.

La sesion del Congreso ha sido invertida en la discusion del proyecto de ley de contabilidad.

Madrid 8, 6 45 t.

Por fin se ha confirmado que el general Montojo ha dimitido la cartera de Marina.

El Sr. Cánovas ha ido esta tarde á Palacio, al objeto de dar cuenta á la reina regente de esta resolucion, diciéndola que el ministro aludido dimite por motivos de salud, haciendo constar en términos afectuosos que se halla de acuerdo con los ministros.

La reina regente se ha enterado de esta dimision, y resolverá en el próximo Consejo que se celebrará el jueves.

El Sr. Cánovas desea que el general Beranger se encargue de la cartera de Marina.

El marqués de Marianao tomó ayer asiento en el Congreso al lado del señor Sagasta, confirmando de este modo el haber ingresado en el partido liberal.

Congreso.—El Sr. Cortezo ha apoyado el proyecto de suspension de todas las Audiencias de lo criminal que no existan en capitales de provincia, pues de esta manera las economías serán mayores. El ministro de Gracia y Justicia dice que no se opondrá á ello.

Senado.—Ha jurado el cargo el senador por Cuenca, conde de Cervera.

El Sr. Comas dice que al cadete Rodriguez debió procesarle civilmente.

El general Jovellar dice que los alumnos de las escuelas militares siempre han sido considerados como militares, y que aun en el caso de que dicho cadete hubiese agredido á un paisano se le hubiera sometido al tribunal militar.

El Sr. Comas insiste en sus apredicaciones y pide el indulto del procesado.

El general Azcarraga opina como el general Jovellar y dice no es ocasion oportuna para hablar del indulto.

Madrid 8, 10-10 n.

En el Congreso el Sr. Cos-Gayon ha dicho que el Código de Justicia Militar es aplicable á los periodistas, y que así lo especifica uno de sus artículos.

El Sr. Castelar tratará la cuestion económica en el Congreso, inspirándose en un sentido imparcial ageno á los intereses de partido y atendido únicamente los generales.

El falucho «José» ha naufragado en Sanlúcar de Barrameda, habiendo perecido sus ocho tripulantes.

Se ignora el paradero del tren-correo de Andalucía que se dirigia á Madrid.

A consecuencia de los temporales, siguen funcionando con gran retraso las líneas telegráficas.

El Sr. Requejo ha sido elegido diputado por el distrito de Alcañices.

Mañana se discutirá el acta de Gracia.

Se han girado á Tarragona algunos

productos de la suscripcion abierta para socorrer á las víctimas de los temporales.

Paris 8, 9 30 m.

Por iniciativa del almirante Gervais en breve será contada á la industria particular francesa la construccion de dos cruceros de grande velocidad que se denominarán «Masseur» y «Thiberville».

La reina de Inglaterra debe llegar á Cherburgo el 17 del corriente, de paso para Paris y las islas de Hyeres.

Berna.—Los socialistas suizos se preparan para celebrar la fiesta del 1.º de mayo. Entre otros de los proyectos que constituyen este año su programa, figura la ceremonia de prestar los obreros juramento á la bandera de su respectiva asociacion, verificándose despues un desfile al son de la «Marsellesa de los Trabajadores».

Roma.—En la penitenciaría de las islas Lipari se han sublevado unos 300 penados viéndose obligadas las tropas á hacer uso de las armas, resultando muchos muertos y gran núm. de heridos.

Paris 8, 2 45 t.

Han salido para Madrid la reina Isabel y el infante don Antonio de Orleans.

En Carmaux se han declarado en huelga los obreros de las minas de carbon.

Ha llegado á Paris la exemperatriz Eugenia.

Lisboa.—Un nuevo temporal que se ha desencadenado en esta capital ha causado la muerte á seis personas. Los daños materiales son considerables, temiéndose que hayan ocurrido algunos naufragio.

El Tajo ha experimentado una notable crecida, imposibilitando la navegacion.

Madrid 9, 12'25 mda.

Ha llegado la reina Isabel.

Asegúrase que el Sr. Beranger será nuevamente ministro de Marina.

A la hora en que telegrafio aun no han llegado los trenes de Andalucía y Extremadura.

Ecos políticos

Los silvelistas proponen reducir el ejército á 60.000 hombres.

El señor ministro de la Guerra hace de esta proposicion cuestion de Gabinete y dice que se saldrá del Ministerio si se rebaja un solo hombre.

Así, así.

Mucha energía para sostener un numeroso ejército.

Y cuando no haya dinero para pagarle que se racione sobre el país.

Leímos días pasados en un periódico que debiera encargarse de la cartera de Hacienda el Sr. Romero Robledo.

¡Siempre la nota cómica!

¿Qué habia de hacer en Hacienda el fracasado de Ultramar?

¿Proponer millones de duros de economías y luego volverse atrás?

No; la cartera que le corresponde al Sr. Romero no es la de Hacienda; es la cartera de ir á la escuela.

Se indica al Sr. Beranger para sustituir en el ministerio de Marina al Sr. Montojo.

Nadie mas indicado.

De ese modo se arreglará lo de los astilleros del Nervión y todos los demás gazapos que han comenzado á sacar la cabeza.

Se extraña *La Dinastia* de que al Gobierno conservador se le exijan economías.

Participamos de su extrañeza.

Pedir eso al partido conservador es pedir la luna.

Dice un periódico ministerial:

«El presupuesto actual tiene dentro de sus ingresos elasticidad bastante para llegar á la nivelacion, y esto es lo que el gobierno se propone realizar.»

¡Pobre del contribuyente que no sea de goma!

¡Estallará indefectiblemente á fuerza de ser estirado en manos del Gobierno!

Habla *La Epoca*:

«Redúzcanse los gastos en todos los ministerios, créense recursos permanentes, ábranse mercados nuevos á nuestra riqueza agrícola, estimúlese la iniciativa privada, agítense los grandes capitalistas fomentando empresas que ofrezcan resultados ventajosos, y hecho esto...»

Hecho esto ¡es claro! Jauja.

Pero ¡ay! que se reducen los gastos, que faltan recursos permanentes y mercados nuevos, y estímulos, y los grandes capitalistas, que no son medicinas en el caldo, no están para agitarse.

Busque, busque otra cosa al periódico canovista y no pida gollerías.

Con salir del ministerio Cánovas y consortes, ya nos pondríamos en camino de todo lo demas.

Dice el Sr. Cánovas que él quiere nivelar los presupuestos.

Este ilustrísimo señor *ni vela* los presupuestos, *ni vela* la moralidad, *ni vela* por el decoro de la nacion.

Telegramas

(SERVICIO PARTICULAR DE EL LIBERAL)

Madrid 9 5-5 t.

Reina general alarma por ignorarse al paradero del vapor correo «Maria Cristina» que procedente de la Habana debia llegar á la Península el día tres y no lo ha verificado todavia; témesese un percance.

Madrid 9 5-26 t.

En el Consejo de ministros que se celebrará mañana se tratará del nombramiento de Ministro de Marina.

En el Senado continua la discusion sobre el tratado de comercio con América; en el Congreso se discute el proyecto de ley de descanso dominal.

Se generalizan los temporales.

Se han repetido los terremotos en Italia.

Ha estallado una insurreccion entre los indios de Bolivia, de cuyas resultas ha habido mil muertos.

Madrid 10 10-6 m.

La Gaceta publica disposiciones para evitar fraudes en el comercio de cabotaje y en el de la Península y Ultramar.

No se tiene ninguna noticia del correo de Cuba.

FABRA.

ADMINISTRACIÓN:
calle Nueva n.º 25
IMPRESA: Calle de San José

Anuncios

SE ADMITEN
toda clase de trabajos tipográficos
y de encuadernación.

COMERCIO

DE

LUCENA Y PITA

VERDADERA LIQUIDACION

de todas las existencias de dicho establecimiento con grandes rebajas.

Calle Nueva 37, Mahon.

Lotería Nacional

Administración de loterías
de 1.ª clase núm. 2
3—ARRA VALETA—3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 18 de Marzo de 1892.

Prospecto

Ha de constar de 30.000 billetes, al precio de 50 pesetas el billete, divididos en décimos á 5 pesetas.
Los premios han de ser 1.501, importantes 1.095.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

PREMIOS	PTAS.
1 de	140.000
1 de	70.000
1 de	35.000
24 de 4.000	96.000
1171 de 500	585.500
99 aproximaciones de 500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del premiado con 140.000 pesetas	49.500
99 id. de 500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 70.000 pesetas	49.500
99 id. de 500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 35.000 pesetas	49.500
2 aprox. de 4.000 cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor	8.000
2 id. de 3.500 id., para el premio 2.º	7.000
2 id. de 2.500 id., para el 3.º	6.000
1501	1.095.000

Mahon 10 Marzo 1892.—El Administrador, Pascual José Hernández.

Centro General de Negocios

Esta sociedad compra el coupon del vencimiento de 1.º de Abril próximo de valores del Estado y locales, á cambios ventajosos para los tenedores. Mahon 4 Marzo 1892.—Gonalons, Carreras y C.ª.

Banco de Mahón

Este Banco compra el coupon del próximo vencimiento de 1.º abril de los valores del Estado y locales.

Se encarga del cange de las láminas del + por los amortizable por las nuevas provistas de cupones.

Mahon 3 Marzo 1892.—Por el Banco de Mahon, el Director-Gerente, J. J. Rodríguez.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sifiliz en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones

por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien, con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan de la BOCA

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífrico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Único que pone y la conserva boca limpia,

CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Pildoras Orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

ca el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

LA VID

DE
MANUEL BELTRAN

Nueva 29, Mahón.

En dicho establecimiento, todos los viernes de Cuaresma, se encontraran preparadas y condimentadas anchoas, esprote como entremés para las comidas.

Excusado es decir que tambien se encontraran ininidad de pescados en conserva.

Zorra (peix salat)

Véndese en la tienda Portal de Mar n.º 6.

En venta

Lo están las dos casas siguientes: la una situada en la calle de los Frailes de esta ciudad número 10; y la otra en la calle de San Jaime números 25 y 27 de esta propia ciudad.

Informará el Notario D. Pedro Orfila y Pons.

ZORRA (peix salat)

Se ha recibido de primera clase lo propio que sardinas saladas, en la tienda de loza, Portal de Mar n.º 3.

Máquina Industrial, en buen estado, para zapatería. Hay una para vender. Informes en esta imprenta.

REMOLACHA BERMEJA (BETARRÁVECH)

A todos los dueños de ganado encarecemos la siembra de la remolacha, por ser un excelente y nutritivo alimento para el ganado de toda clase.

Es el gran recurso durante el tiempo que escasean los pastos para alimentar convenientemente el ganado y preservarle de que llegue á un estado crítico y débil, que hace con frecuencia experimenten los colonos y propietarios perjuicios de consideración en sus intereses.

Llegada, pues, la siembra de tan recomendable semilla, ofrecemos á todos los agricultores una clase de REMOLACHA BERMEJA del todo superior, con cuyo cultivo aseguramos se obtendrá pingües resultados, proporcionando á los ganados un alimento bueno y nutritivo y esencialmente indicado para engordarlos y sostenerlos durante la temporada crítica de invierno.

Véndese á precios reducidos, clase garantida, en la

Drogueria Mahonesa

VALLS Y PONS

Nueva 8, Mahón.

Modriza En el pueblo de Fornells, calle Mayor número 4, hay una joven que por haberse muerto la criatura, desea hallar otra para criar en casa los padres de la misma; tiene la leche fresca de pocos días.

Subasta pública

El día 14 del corriente á las 11 de la mañana tendrá lugar en el zaguán del Centro de Negocios, calle del Angel, la subasta sin sujeción á tipo alguno, y á voluntad de sus dueños, de las fincas siguientes:

1.ª Una casa situada en la calle de San Sebastian de esta ciudad n.º 8 esquina á la calle de Santa Cecilia donde está señalada con los números 19 y 21.

2.ª Y un huerto, sin numerar en la citada calle de S. Sebastian.

Las condiciones de la subasta están de manifiesto en las oficinas de dicho Centro de Negocios.

Dependiente Se necesita uno de 10 á 12 años de edad para una casa de comercio. Informarán en esta imprenta.

S. Fabregues imp. Mahon, calle de San José. Despacho: calle Nueva 25.